



令和6年正月

撮影：渡邊 裕一



編集・発行

(株)日本時事評論社
〒753-0817
山口市吉敷赤田四丁目6番38号
電話 050-3532-5152
FAX 083-928-1113
編集部
電話 050-3532-5149
FAX 083-922-3167
購読料 年4,800円
郵便振替01590-1-25226

新春号

紙面案内

- 2 個人情報や中国へ大量流出／巷露
- 3 裏金問題…信頼回復に政治倫理を確立せよ
- 6 減らない精神疾患で休職する教員
- 7 原子炉の新増設を急げ／最新用語58
- 8 日本の肖像⑥…本居宣長(上)

4 5 インタビュー
上関町長に聞く：原子力政策

〈天録時評〉

安全保障の強化が為政者の責務
軍備・エネルギー・食糧危機への備え

令和六年「甲辰」に因んで

令和六年の干支は、甲辰で四十 躍することである。

一番目、「甲」は十干の第一にして陽であり、東方を示し、五行は木、季節は春、時は夜八時。

甲は生命循環の第一位で物事の始まりを示し、真直ぐに進む勢いを持つが、今は硬い殻に守られ、内に活力と成長を創造することができる象意である。

「辰」は十二支の第五位にして陽、五行は木、方位は東南東、季節は春、時刻は午前八時。

辰は「振」で、「ふるえ」としての意。陽気が振動し、万物が成長し、形が整う状態を表す。

「震」は「うごく ふるいたつ」で着実な進展を明示する象意。辰は動物を「竜」にあてる。

「竜の水を得る如し」と「竜に翼を得たる如し」は共に時機を得て、天賦の才を大いに發揮し、活

「雲は竜に従い、風は虎に従う」とは、徳のある君主の下には必ず賢臣が現れるの喩えであり、

為政者は自らの徳を高めて、多くの提言、諫言を聞き、経世済民に努めなければならない。

「虎口を逃れて竜穴に入る」とは次々と災難に遭う喩え。わが国も世界も苦難に直面している。

「足元から竜が上がる」とは、突然予想外なことが起きるの喩えで、新たな紛争や衝突、自然災害などへの備えが必要だ。

想定できる限りのあらゆる想定を行い、国民の生命や生活を守るための国防、食糧、エネルギーなどの安全保障を強化することが、

為政者の責務であり、国民もそれぞれの本分に精励しなければならない。

ない。

新年 賀 謹

令和6年(順不同)

UEKI ORTHODONTIC CLINIC
WHITE TEETH
ウエキ矯正歯科
日本矯正歯科学会認定医
歯学博士 植木 伸隆
〒662-0918
兵庫県西宮市六湛寺町15-2 エピスタースト1F
Phone 0798-37-1587 FAX 0798-37-1581
URL http://www.white-teeth.jp

西岡屋 西岡
有限会社
ステーキ
〒700-0826
岡山市磨屋町8-28-1山崎ビル1F
TEL・FAX (086) 235-4129
http://www.steak-nishioka.com/

PÂTISSERIE RAYONNANCE
(パティスリー レヨナンス)
シェフ 早戸 由紀
Instagram: patisserie_yuki_lumi
ホームページ: www.patisserie-rayonnance.com

創業114周年(明治42年)
有吉 有文堂
実印・表札
周南市新町2-8

松陰神社売店
萩市椿東1537
TEL 0838-22-1800

いつまでも自分の足で歩き
自分のことは自分で
リンパ療法センター
ひふみ
埼玉県本庄市

LIXIL リフォームショップ
有限会社 アクアリング
〒381-2215
長野県長野市稲里町中水鉋626-1
TEL 026-284-7683

24時間365日の安心を!
ヘルパーステーション
鳥取介護サービス
鳥取介護サービス 検索
〒680-0921
鳥取市古海707-1
TEL 0857-30-1696
http://tottorikaigo.com

個人 大庭(英)タクシー
携帯電話 090-8767-5261
大庭 英嗣
〒808-0054
北九州市若松区久岐の浜

関屋武久
建築大工自営
宮崎市大字上北方238-5
TEL 0985-29-3159
携帯 090-7387-2218

“ノーブラシ洗車の店”
有限会社 配川石油店
Hoben吉敷サービスステーション
山口県山口市吉敷赤田
TEL(083)933-0222

〈天録時評〉

個人情報が中国へ大量流出

日本人になりすまして課報活動

パスポートの申請に必要な個人情報、中国籍の窓口担当者によって流出した。高度な個人情報取扱業務に外国籍の契約社員を使ってきた政府や自治体には情報保全の意識が欠落している。一方、この事件を報道機関が大きく取り上げていないように、国民全体に情報戦への危機感が欠落している。情報の流出を防止するためにスパイ防止法の制定を急ぐべきである。

日本全体が平和ボケ

警視庁公安部は、東京都豊島区の池袋パスポートセンターで個人情報を書かれた付箋を盗んだとして中国籍の女性を書類送検した。東京都から窓口業務を委託された派遣会社の社員で、旅券申請者が窓口で提出した戸籍謄本や住民票をコピーなどとして、個人情報を持ち

出したとされている。偽造パスポートがあれば、犯罪用の銀行口座開設や日本人に成りすましてスパイ活動などが自由でできる。警視庁はこれらの情報流出は流出していないという話など、通信手段の綿密な調査が必要だ。しかし、スパイ防止法は流出していないという話など、通信手段の綿密な調査が必要だ。

中国から偽造データ

警視庁と大阪などの六府県警は先月、自宅でマイナンバーカードと在留カードを偽造したとして大阪市在住の中国籍の男性を有印公文書偽造と入管難民法違反容疑で逮捕

した。偽造に使うデータは中国から送られてきており、押収したパソコンにはカード偽造用と見られるデータが約三万件あった。中国の犯罪組織が国境を越えて暗躍しており、わが国社会の安寧を脅かす重大犯罪だ。偽造旅券の行使などによる不法入国事犯は減少傾向にある。しかし、偽造技術の向上によって、在留カードなどの精巧な偽造書類が出回り、偽装結婚や偽装認知などで不正に残留資格を得るなど国内の不法滞在者（不法残留者、不法入国者及び不法上陸者）は増加傾向にある。

情報保全の欠落

池袋の事件を受けて、外務省はパスポートの発給を行う窓口の担当者は日本国籍を持つ人に限定するように求めたが、遅きに失していると言わざるを得ない。中国共産党政府が平成二十九年に制定した「国家情報法」には、国内外の組織や市民

が第三者や国外に流出したことは「確認されていない」としている。これは流出していないという話など、通信手段の綿密な調査が必要だ。

警視庁はこれらの情報が第三者や国外に流出したことは「確認されていない」としている。これは流出していないという話など、通信手段の綿密な調査が必要だ。

警視庁と大阪などの六府県警は先月、自宅でマイナンバーカードと在留カードを偽造したとして大阪市在住の中国籍の男性を有印公文書偽造と入管難民法違反容疑で逮捕

した。偽造に使うデータは中国から送られてきており、押収したパソコンにはカード偽造用と見られるデータが約三万件あった。中国の犯罪組織が国境を越えて暗躍しており、わが国社会の安寧を脅かす重大犯罪だ。

池袋の事件を受けて、外務省はパスポートの発給を行う窓口の担当者は日本国籍を持つ人に限定するように求めたが、遅きに失していると言わざるを得ない。



▼新年おめでとうございませう。今年甲辰で、陰陽五行思想では「春の日差しが、あまねく成長を助ける」とされます。辰は動物を竜にあてます。「竜が現れるとめでたいことが起こる」と昔は言っていました。昇竜の如く、勢いよく、活気に溢れる年としたいものです。

▼干支は、六十年を周期として、年、月、日、時、間、方位、角度などを表すのに用いられる暦法です。天体の動き、四季の移り変わり、植物や動物の誕生、成長、枯死などの自然現象、農耕や行事などを記録し、体系化したものです。今で言えばビッグデータを活用した未来に備えるための暦でした。

未来に備える知恵

▼太陽や月、星は一定の

周りで巡り、気候風土は一年という単位で循環するように、大自然の営みは一定の周期で循環しています。その循環の中で万物は生命活動を営んで

の事を学び、未来に備えることができます。▼戦後五回の辰年で、三回総選挙が実施されましたが、すべて「与党が大敗」しています。今年、総選挙はどうか。派閥の

テレビや新聞もこの事件を大きく報じないように、われわれの情報保全に関する危機感は極めてお粗末だ。とりわけ、行政における情報保全に対する認識が甘いことは実に危機的な状況だ。速やかにスパイ防止法を制定し機密性の高い情報だけでなく、個人情報も漏洩しない管理体制を構築すべきだ。

▼六十一年前の甲辰の年だった昭和三十一年は、東京オリンピックが開催され、まさにわが国は昇竜のような勢いがありました。再び、勢いを取り戻すには国民が一丸となつて、各自の分を果たすことが不可欠ですが、そのために政治への信頼が欠かれません。今の沈滞を招いた責任を取って古株は席を譲り、時流を見抜く慧眼の士や傑物を登用してほしいものです。

▼六十一年前の甲辰の年だった昭和三十一年は、東京オリンピックが開催され、まさにわが国は昇竜のような勢いがありました。再び、勢いを取り戻すには国民が一丸となつて、各自の分を果たすことが不可欠ですが、そのために政治への信頼が欠かれません。

▼六十一年前の甲辰の年だった昭和三十一年は、東京オリンピックが開催され、まさにわが国は昇竜のような勢いがありました。再び、勢いを取り戻すには国民が一丸となつて、各自の分を果たすことが不可欠ですが、そのために政治への信頼が欠かれません。

▼六十一年前の甲辰の年だった昭和三十一年は、東京オリンピックが開催され、まさにわが国は昇竜のような勢いがありました。再び、勢いを取り戻すには国民が一丸となつて、各自の分を果たすことが不可欠ですが、そのために政治への信頼が欠かれません。

▼六十一年前の甲辰の年だった昭和三十一年は、東京オリンピックが開催され、まさにわが国は昇竜のような勢いがありました。再び、勢いを取り戻すには国民が一丸となつて、各自の分を果たすことが不可欠ですが、そのために政治への信頼が欠かれません。

▼六十一年前の甲辰の年だった昭和三十一年は、東京オリンピックが開催され、まさにわが国は昇竜のような勢いがありました。再び、勢いを取り戻すには国民が一丸となつて、各自の分を果たすことが不可欠ですが、そのために政治への信頼が欠かれません。

謹賀新年				令和6年（順不同）			
<p>美容室 ボン</p> <p>●本店 京都市伏見区京町北8丁目 ☎ 075-621-4825</p> <p>●宇治店 宇治市折居台1丁目 ☎ 0774-22-8896</p>	<p>長岡工業</p> <p>長岡美智子 山形県西置賜郡飯豊町大字中824 TEL・FAX (0238) 74-2411</p>	<p>吉積米穀店</p> <p>〒819-1116 福岡県糸島市前原中央1丁目5-3 営業時間 9:00~18:30 定休日 日曜・祝祭日 TEL 092-322-2472 FAX 092-322-2539 https://yoshizumi-beikokuten.site</p>	<p>九州陸運局認証 高橋モータース</p> <p>代表 高橋 裕治</p> <p>〒868-0421 熊本県球磨郡あさぎり町上東112-1 TEL 0966-47-0211 FAX 0966-47-0213</p>	<p>若宮丸</p>			
<p>奥野農産</p> <p>代表者 奥野 生次</p> <p>宮崎県西都市大字上三財1899 TEL (0983) 44-4440</p>	<p>アートビジョン</p> <p>〒616-8341 京都市右京区嵯峨甲塚町8-103 TEL・FAX 075-864-3212</p>	<p>ミキプルーン</p> <p>山田のり子</p> <p>長崎市琴海戸根町1280-5</p>	<p>SUZUKI</p> <p>本店営業所 販売課 せい かく とも のぶ 清角 智伸 株式会社 スズキ自動車熊本</p> <p>本店営業所 〒860-0826 熊本市平田1丁目1-6 TEL (096) 355-6886 FAX (096) 356-2533</p>			<p>民間車検指定工場 各種車輛販売修理</p> <p>(有) 新生車輛</p> <p>〒742-0021 柳井市大字柳井北浜1番1号 TEL (0820) 22-3100 FAX (0820) 22-3130</p>	

〈天録時評〉

裏金問題

信頼回復に政治倫理を確立せよ

形骸化した政治倫理審査会の実働化を

また政治とカネの問題が浮上した。国民に政治資金の流れがよく見えるように政治資金規正法の規制を強化するのは当然だ。同時に、政治家自身が政治倫理を確立することが求められる。政治家としての行動規範を明らかにし、政治倫理違反に対しては国会自身が厳しい処分を下せるように、形骸化している政治倫理審査会の強化のための法改正が不可欠だ。

繰り返される不祥事

政治資金パーティーによる収入の一部を裏金化した疑惑が昨年十二月に発覚し、国民の間に、政治家への不信任や怒りが高まっている。対処療法的な規制強化では国民の信頼は取り戻せない。また、単なる規制強化ではこれまでのように「抜け道さがし」が行われ、新たな政治腐敗を誘発するのは、政治資金規正法の歩みが示している。

莫大な資金作りや、金権政治の実態が露呈したのを受け、昭和五十年（一九七五）に、全面改正が行われて寄附の制限が導入され、政治団体の収支公開も強化された。その後昭和六十三年（一九八八）のリクルート事件で国会議員が収賄罪で有罪となり、平成四年（一九九二）の佐川急便事件では、多額の政治資金収支報告書の記載漏れが発覚した。こうした事件を受けて、政治資金パーティーに関する規制や政治団体の資産公開、政治資金の運用の制限などの規制強化の改正を行わざるを得なかった。

政治資金規正法は、カネの流れを透明化し、政治腐敗を防止することを目的に、昭和二十三年（一九四八）に制定された。政治資金の収支の公開が主眼であったが、戦後の様々な贈賄事件が起ったように、政治腐敗の防止に効果を発揮しなかった。しかし、田中角栄元総理の利権絡みの

さらに、二年後にも、企業・団体からの寄附の対象を政党（政党支部を含む）と新たに規定した資金管理団体に限定する法改正が行われた。罰則も強化されたが、平成十

分かりやすく透明化

国民の信頼を回復するために、ザル法と称される政治資金規正法の改正は言うまでもない。透明性の確保のためには、現

金授受の禁止とともに、政治資金を受ける政治家や政党、資金管理団体は各々の特定の銀行口座を指定し金銭の授受はすべて指定した口座を通じてのみ行うこととし、その違反に対する罰則を明記すべきだ。また、政治家個人に対する企業団体献金は禁止されたが、政治家単位で設立可能な政党支部が「第二の財布」として利用され、重大な抜け道となつている。政治資金を受け入れることが認められる政党支部は都道府県ごとに一つと制限することも必要だ。

倫理違反を許すな

政治倫理審査会の改革が急務だ。昭和六十年（一九八五）に衆参両院で、『政治倫理綱領』『行為規範』『政治倫理審査会規程』が議決された。委員の過半数が賛成、もしくは不当な疑惑を受けたとする議員本人が申し出た場合に審査会が開かれる。ところが、『行為規範』などの規定に著しく違反し、道義的責任があると認められた場合、委員の三分の二以上の賛成で一定期間の登院自粛や国会役職辞任などを勧告できるだけだ。しかも、審査会は参考人の出頭を求めることができるだけで証人の喚問もできない。そもそも独自のスタッフもない。これでは事実解明は困難で

あり、形骸化している。政治への信頼を取り戻すためには、政治に携わる者が持つべき職業倫理や責任倫理、行動規範としての政治倫理の確立が求められる。国民の代表として立法を行い、政治権力を行使する政治家は公私の立場を峻別し、地位や立場を利用した私的な利益を追求することは許されない。この最低限の倫理を守らない議員に対しては、司法に任せるのではなく、国会で厳正な処分を行うべきだ。そのためには審査会に証人喚問権を付与し、専門調査職員を配置して審査会が認定した詳細な報告書の提出の義務付けが必要だ。また、著しい倫理違反が認められる場合は、懲罰委員会に厳正な処分を求める勧告ができるなどの法改正が必要だ。

政治への不信は民主主義の危機でもある。政治にお金がかかる以上、これからの政治家は、有権者からの陳情の処理などを含めた政治活動を行うためにはどれだけのスタッフが必要で、どれだけの費用がかかり、どのような方法で資金を調達しているのかなどを積極的に公開する姿勢が求められる。

令和6年（順不同）

SUZUKI
陸運局認証工場
スズキ自販北九州
代表 廣澤 努
(損害保険特級資格者)
損保ジャパン代理店
〒802-0044
北九州市小倉北区熊本2丁目7-23
電話(093)521-8424(代表)FAX541-6454
携帯090-8405-0199

宝石温熱浴
癒しのサロン
和—なごみ—
■営業時間 10:00~18:00
(受付17:00まで)
〒754-0122
美祢市美東町真名247-1
TEL&FAX 08396-5-0204

ステンレス レーザー加工
株式会社 齋藤鉄工所
〒770-0873
徳島市東沖洲2丁目26-3
TEL 088-664-6133

(有) A・N・G
永田 清隆
大和市代官4-9-2藤和ライブタウン1-101
電話 046-268-3640
(FAX)046-408-2024

(有) **コーケン**
化粧品原料販売
ビタミンC誘導体・ビタミンE誘導体
健康食品販売
コラーゲン
大阪府大阪市

無農薬で甘いよ～！
林果樹園
山口市徳地堀

増改築・設備工事・電化製品
住まいのホームドクター
ぱるニシムラ
〒744-0073
下松市美里町3丁目12-25
TEL・FAX (0833)44-1244

住まいの化粧品総合メーカー
ユカロン山口
山口県宇部市厚南区西宇部南2-2-11-4
TEL(0836)43-1687

由宇町初の煉瓦のアパート
フェリーチェ
(イタリア語=幸せ)
浜重 正則
山口県岩国市由宇町
港1丁目18-1
TEL 0827-63-0488

三明農園
三明 吉之
山口県萩市大字上小川西分273

地域振興策として 中間貯蔵施設が浮上

― 昨年は、使用済燃料の中間貯蔵施設設置の調査・検討を受け入れることを決断され、マスコミでも大きく取り上げられたが、その経緯を。

令和四年十月に町長に就任したが、議長時代から町財政の硬直化が進んでいることは分かっていた。このまま進めば、町の存続が厳しいという思いがある中で、令和四年八月には岸田総理が「原子力発電所の再稼働を進め、建て替えを念頭に次世代型の原子炉の開発と建設を進める」との方針を打ち出されたのを受けて、議会でも原子力発電所の見直しに関する質問が出た。原子力に関しては共存共栄の関係にある中国電力に対し「原子力計画も不透明で町は立ち行かなくなるので、上関町の地域振興策も考えてもらいたい」と昨年二月に要請した。中国電力も「検討します」ということで、半年後の八月二日に、振興策として中間貯蔵施設の調査・検討の話

をいただいた。中間貯蔵施設については、議長時代の令和元年十月に、廃炉や再稼働、

四十年運転期間の延長を抱える地点であり、原子力に関する知見を深めるには最適な地点として「東海第二発電所」を、反対派の議員も含めて見学した際に、中間貯蔵施設についても視察した。実際に見れば印象が全然違っており「これなら安心安全は担保できる」と思ったし、議員の誰一人からも中間貯蔵施設が「危ない」という発言はなかった。

― 印象が全然違ったとは？
まずは街中に位置しており、原子力発電所のよ

うに施設に入るのに服を着替えたり、放射線のチェックを厳しくするということがなく、そのままの服装で入ることができた。また、キャスク(使用済燃料を保管する金属性の専用容器)にも触れることができて、冷却も自然の空気で冷ます形で海外では野ざらしで置いてあるとビデオで紹介もしている。「これなら恐れることはない」という思いがあった。だから、今回、中間貯蔵施設の調査・検討の話があった時に「いけない」という思いにはならなかった。ま

「次のエネルギー基本計画に原子力発電の新增設明記を」

エネルギー安定供給・経済成長・脱炭素の施策の要として、ようやく「原子力回帰」の動きが出てきた。しかし、それを進めるにも、受け入れられる立地点があればこそだ。国内で唯一、原子力発電所の新規立地計画がある山口県・上関町の西哲夫町長に、立地自治体の実情と国のエネルギー政策への思いを聞いた。(文責：編集部)

た、施設建設が中国電力単独では難しいと聞いているので、関西電力との共同開発を検討することも仕方ない面もあると受け止めている。

ふるさと上関を 子や孫に残す 責務がある

― マスコミ報道では、拙速な判断だとの批評も出ているが。

調査・検討は町長が了解すれば済むようなものだが、一存で決めるような乱暴なことではできないので、八月八日に全員協議会の開催をお願いし、町議の皆さんの意見を聴いて、午後から知事に面談をして町としての考え方を話した。十八日には臨時町議会で議員の皆さんに地域振興策として受け入れようと思うことを伝え、議会は調査・検討をしても良いというのが大方の意見だったので、中国電力に受け入れの返事をした。

― 反対派の住民へはどのように対応を。
中国電力から提案のあった八月二日に、反対派議員が「地元住民と面談をしてください」というので、「町民だったら良い」と答えると、二十三人も狭い町長室に入ってきて来られた。見れば、町外の元県議や反対の活動をしている人もいたが、一時間半にわたり、いろいろとやり取りをした。その後も、県内はもちろん県外の各種団体からずいぶん来られ、できるだけ対応をした。



〈解説〉

上関原子力発電所建設計画昭和五十七年六月、上関町長が町議会で「町民の合意があれば誘致してもよい」旨を表明。その後事前調査等を経て、平成八年、中国電力は山口県知事および上関町長などに対し、発電所建設を申し入れ。平成十三年六月には国の電源開発基本計画に組み入れられ、平成二十一年からは準備工事を開始すると共に原子炉設置許可申請書を国に提出。平成二十三年三月、福島第一原子力発電所事故に伴い準備工事が中断している。

- ◎発電所の建設計画
- ▼原子炉型式・改良型沸騰水型
- ▼出力・一号機、二号機とも百三十七万三千キロワット

謹賀新年					
令和6年(順不同)					
上田板金工作所 〒781-0242 高知市横浜西町36-20-6 Tel 090-3784-3277 088-842-4021	伊藤石材店 伊藤 信一 長野県小県郡長和町大門2622-2 自宅 TEL (0268) 68-2156 FAX (0268) 68-2066 携帯 TEL 090-1533-0124	株式会社 山和 事務所 〒704-8173 岡山県東区可知4-10-13 TEL 086-943-0121	日本コロムビア吟詠音楽会 東中国地区会長 清耀流 吟詠玄真会 会長 正師範 中島 翔 電 〒720-0004 広島県福山市御幸町中津原982-2 TEL&FAX (084) 955-0144 携帯 090-9063-7823	MENARD 朝田代行店 フェイシャルサロン 山口大学前 〒753-0831 山口市平井822-7 山大通りオフィスビル3F TEL 083-902-5227	FB 古河電池株式会社特約店 自動車電装部品全般 株式会社 岡商会 代表取締役 岡 昇 〒751-0879 下関市東勝谷2番8号 TEL代表 256-1255 FAX 256-1282
合同会社 まごころ 支援事業所 デイサービスセンター 有料老人ホーム 代表 小野 裕樹 〒881-0104 宮崎県西都市鹿野田6138-1 TEL 0983-41-2007	骨盤矯正 肩こり 腰痛 中国整体 熊本県熊本市南区銭塘町2052-2 TEL 096-223-0295	前田建築 群馬県高崎市上並榎町647 TEL (027) 323-7859	ハムのことなら 福留ハム	株式会社 ウエスト 舞松原店	北京料理 栄飯店 大阪府東大阪市



西 哲夫 (にし・てつお) 氏

原子力発電所誘致の推進団体「上関町まちづくり連絡協議会」会長を8年間務めた後、平成7年に町議に初当選し、8期務める。平成26年からは議長を務め、令和4年に体調不良による町長辞任による町長選挙で、11年ぶりに原子力立地の推進・反対が争点となり、推進の立場で過去最高の得票率にて当選。

「会ってくれればと思わなかった」との声も出ていたが、皆さんの気持ちも分かるし、町の実情も理解していただきたかった。十月いっぱいまでは皆さんと話し、要望書も受け取った。

もっと別の振興策もあるのではないかと聞かれるが、上関は、半島・島嶼部の行き止まりで、交通の便が悪いなど地理的ハンデは大きい。子育て支援、定住策等に近隣の町より多くの予算を注ぎ込んできたが、それでも人口減、高齢化、産業の衰退が止まらない。一方で、人口が減っても、社会福祉や住民サービスの維持にはお金がかかる。

原子力誘致表明から41年 国策に揺れる町

山口県 上関町 西 哲夫 町長に聞く

周辺の一市三町の首長に中国電力から申し出があったと電話で話をさせていた。八月末にも周辺の首長が集まった席で、中間貯蔵施設の資料も持参し説明をさせていた。除いても「住民の不安を取り除いてもらいたい」との考えはよく分かるので、周辺市町の代表で申し出

国の方針明示こそ 上関町民の期待

「中間貯蔵施設と原子力立地計画との関連は。上関原子力計画は、改良型沸騰水型発電所二基を建てるという予定だったが、それが果たして可能なのか。新增設について、国は次世代型原子炉に切り換えようとしている。そうすると、中国電力も設計をすべてやり直さないといけない。そのためには、新設はすぐに断念するという思いからそのつなぎとしての使用済燃料の中間貯蔵施設の調査・検討という面もある。中間貯蔵施設は、町民の安心安全を守ることでできるものであり、また、国のエネルギー政策に貢献でき、町の振興も

「これまで原子力を争点にした町長選・議会議員選挙で十回すべて推進側が勝利し続けてきている事実も重いと思うが。一昨年の町長選挙を「原子力を争点にする」最後の選挙にしてもらいたいと思っている。昭和五十七年当時の町長が原子力誘致を表明して二十八年目の平成二十一年に準備工事が始まったが、直後の東日本大震災でまったく動かなくなり、住民にとっては原子力の言葉すら遠い存在になりつつあった。そんな中で一昨年の町長選では「原子力が争点」となり、過去最高となる七〇・四％の得票率を得た。これは、住民の最後の意思表示だと思ふ。この四年間で、新增設について、きちんと明確な指針を国には提示してもらいたいし、町長としても何としても上関町の方向性を確立する責務があると思う。」



上関町の入り口に長年掲げられている原電推進の看板

謹 賀 新 年		令和6年 (順不同)	
西原建築 建築一式・設計・施工 〒780-8040 高知県高知市神田2377番地40 TEL (088) 843-8899 携帯 090-9457-7235	倉田建築有限会社 一級建築士事務所 〒728-0021 広島県三次市三次町1746-2 E-mail: kurata-u@p1.pionet.ne.jp	磯整骨院 レインボー医学療法 関節可動回復矯正療法 (JRC療法) 栃木県さくら市氏家2885-2 TEL (028) 682-2277	山口ヨペット株式会社 大内店 主任 宮成陽一 〒753-0251 山口市内大内千坊6-11-12 TEL:083-902-1360・FAX:083-902-1375 携帯:070-5524-7031 E-mail:miyanari1770@y-toyopet.biz.ezweb.ne.jp
潮鍼灸東洋院 はり灸専科 うしお 院長 山下 潮 ■鍼灸院 〒850-0922 長崎市相生町2-3バンビル1F TEL 095-824-5864 FAX 095-824-5872	いそ 整骨院 柔道整復師 院長: 磯 忠祐 〒321-4309 栃木県真岡市東光寺1-26 TEL.0285-81-5331	東京ヴァンテアングループ T V G HAIR LIPS ヘアリップス三咲店 http://tvginfo.co.jp	株式会社 もういちど デイサービスセンター いこい 〒744-0015 下松市大手町2-10-29号 TEL(0833)43-3240 FAX(0833)44-9204
		MEGUMI hair make 〒758-0011 山口県萩市大字椿東2860-7 TEL.0838-25-1433	野鳥の森皮膚科クリニック 院長 赤松 真木 愛知県岡崎市竜美旭町1-21 TEL 0564-72-7555
		齊藤農園 梨・みかん生産販売 (全面有機肥料栽培) 〒伊万里市南波多町府招3256 TEL・FAX 0955-24-2440	

〈天録時評〉

教育委員会が主体となった支援を

減らない精神疾患で休職する教員

児童や生徒、保護者への対応に苦慮し、精神的に疲弊する教員が増え続けている。学校では、スクールカウンセラーなどと連携して教員の支援を行っているが、学校だけの対応では限界があり、問題解決に至っていないのが現状だ。こうした状況が続けば、教員志願者も増えず、他の教員まで疲弊し、公教育が成り立たなくなる。児童や保護者対応で精神的に病む教員の支援は、教育委員会が中心となって支援する組織的体制づくりが必要である。

精神的に病む教員

特別支援学級を受け持つ教員は大変である。ある児童は、授業中に他の児童にちよっかいを出したり、何度も教室に虫を持ってきて嫌がる子供に近づけたりする。こうした行為が原因で喧嘩に発展し、相手から叩かれたりすると、自分の行為は棚に上げ、叩かれたことばかり訴える。学級の他の児童が困っていて、その指導に時間を費やしていると、「その子ばかりで先生は僕を見てくれな

い」と責める。保護者の対応でも苦労する。児童から「学校で他の子供に叩かれた」と聞かされた保護者は、児童の話だけを鵜呑みにして、教員の指導の不徹底を責め立てる。授業中にちよっかいを出して迷惑

をかけている事実を話しても、学校での出来事だから学校できちんと対応してほしいと要望する。挙句の果ては、「先生に見てもらえないわが子かわいそうだ」と教員や学校側の支援方針を批判する。このように、なかなか信頼関係の構築が難しい児童や保護者との関わりの中で疲弊し、精神的に病んでしまう教員が少なくない。また、こうしたことは特別支援学級だけでなく、普通学級でも起こっている。

しかし、多くの教員はこうした児童や保護者に対して、誠心誠意対応しようとする。真面目で責任感が強いので、「仕事がつらいのは自分の努力が足りないからだ」、「もっともつと頑張らなければならぬ」と、自分を追い込んでしまいが

ちである。そして、最終的に通動できない、通勤できても学級の児童に会いたくないなどの状態に陥ってしまう。こうしたことから、休職あるいは退職に追い込まれる教員が絶えない。これにより、他の教員への負担がさらに増えることになり、教育現場の疲弊はさらに進む。教員のなり手不足が深刻な中、これ以上、精神疾患で休職や退職をする教員を出さないようにする取り組みが必要である。

学校の対応では限界

文部科学省の「令和三年度公立学校教職員の人事行政状況調査」によると、精神疾患を理由に病

気休職した公立の小中高校、特別支援学校などの教職員数は、過去最多の五千八百九十七人となっ

ている。また、休職者数は、平成十九年度から毎年五千人前後でずっと推移している。調査結果に表れている数字は「休職にまで追い込まれてしまった人」の数で、精神的な不調を感じながらも勤務を続けている教員はこれよりはるかに多いことは明らかだ。

組織的な体制に

大阪市の教育委員会では、いじめや暴力等の問題行動が発生した場合の必要な対応について、被害者や加害者の保護、そして教員の保護を目的として、「問題行動への対応チャート」を作成している。例えば、傷害行為や脅迫などが発生した場合は、対応の主体を学校から教育委員会、外部機関へ移行し、問題行動の改善を図るなどとなっている。

こうした対応チャートを、児童や保護者への対応で、精神的に疲弊している教員を支援する場合や、学級崩壊が起きた場合などにおいても作成しておくべきである。例えば、担任から、児童や保護者の対応で困っているという相談を受けた校長は教育委員会へ対応を要請し、教育委員会が主体となって対応する。指導主事を中心に、外部機関とも連携して児童や保護者に対応するなど担任や学校だけで対応しない組織的な体制が必要だ。

支援する体制を整えている。問題を抱える児童や生徒を取り巻く環境へ働きかけや、関係機関等との連携や調整を行ったりするスクールソーシャルワーカーを派遣したり、学校で起こるいじめや保護者とのトラブル等を法的に解決する弁護士であるスクールロイヤーを派遣したりしている。しかし、こうした専門家の派遣も学校現場に対応を

令和6年（順不同）

<p>日本の未来を切り拓く人材を育成します 学習塾「令和の松下村塾」</p> <p>塾長 中塩 秀樹</p> <p>山口県岩国市由宇町港1丁目10-13</p>	<p>総合建築業 本間工務店</p> <p>〒592-8334 大阪府堺市西区浜寺石津町中一丁目1-33</p>	<p>高橋社労士事務所 社会保険労務士 高橋 省三</p> <p>社会・労働保険諸手続き及び申請、人事労務相談、年金相談ほか</p> <p>〒355-0321 埼玉県比企郡小川町小川270-8 TEL&FAX(0493)73-2843</p>	<p>税理士法人 名古屋 トラスト会計</p> <p>代表社員 奥野 賢二 税理士</p> <p>〒460-0002 名古屋市中区丸の内2-6-21 アクセス丸の内ビル9階</p>	<p>“黒豚”オーダー承ります 三清屋</p> <p>〒893-0023 鹿児島県鹿屋市笠之原町5-58 Tel 0994-44-5196</p>
<p>TKK TKK Co., Ltd.</p> <p>Director <i>Akurou Omagari</i></p>	<p>FP設計総合事務所 株式会社 SYUJYOU_SIDE ~全てを救う為、今、できること~</p> <p>代表 山本 展幸</p> <p>〒916-0028 福井県鯖江市小黒町3丁目8-9 TEL 070(5630)0607 Mobile 090(4680)2244 E-mail: ryoutarou_fun@yahoo.co.jp</p>	<p>おいしいケーキ 作っています</p> <p>atissierje Mone</p> <p>廣田 佳宣・靖子</p>	<p>神戸ステーキ 花ほび HANA-HOUBI KOBE STEAK</p> <p>【ランチ要予約】</p> <p>〒650-0011 神戸市中央区下山手通二丁目11-30 TN-IIビル二階 TEL・FAX 078(515)6000</p>	<p>矯正科・口腔外科・小児・一般歯科 こやま歯科医院</p> <p>川崎市中原区下小田中6-21-8 24時間受付 043-753-1070 www.koyamadent.com//</p>
<p>磯本設備</p> <p>小島 宏之</p>	<p>okazaki 総合事務機器と文具の オカザキ</p> <p>山口市中市町6-14 TEL 922-3515 FAX 920-6255</p>	<p>がんばろう 福島 総合建設業 (有)小木産業建設</p> <p>0247-26-3634</p>	<p>味を求めた季節のお野菜 ぶよえもん</p> <p>社 和也・美穂</p> <p>インスタ→buyoemon で更新中</p> <p>石川県小松市</p>	<p>はやし美術工芸</p> <p>萩 市</p>

〈天録時評〉

原子炉の新增設を急げ

着手から稼働までに長期間

脱炭素政策

増設が不可欠

わが国の政府は、令和二年十月に、二〇五〇年までに二酸化炭素排出量を実質ゼロにするカーボンニュートラルを実現すると宣言した。令和三年には、第六次エネルギー基本計画を発表し、二〇三〇年までに原子力発電の電源構成比を二〇％、二二％にしていくことを決めている。

するには、再稼働だけでは発電量は足りない。経済産業省の試算では、このまま原子炉の新增設がなければ二〇五〇年の発電量は二千三百七十四万kwで、二〇三〇年の三千七百二十二万kwから減少してしまう。これは、原子炉の経年劣化などによる運転停止等の影響によるもので、安全性を確保する観点から、この減少

は避けられない。岸田政権は、昨年の五月に「GX脱炭素電源法」を成立させ、原子炉の運転期間の上限六十年という規定を撤廃した。

原子炉の新設には、最低でも十年は必要と言われている。今から作り始めても完成は二〇三四年で、複数基作るとなればさらに年数もかかる。二〇五〇年に原子力発電の構成比を二〇％、二二％に維持するためには、今すぐに原子炉の新增設に取り掛かるべきだ。

新增設の高い壁

原子炉の新增設には、超えるべきいくつもの壁がある。まず、どこに建てるかが問題だ。地元の新增設への合意取得は必須で、福島第一原子力発電所事故以降、原子力発電には厳しい目が向けられており、たとえ既存の原子力施設の敷地内にくるとしても、短期間で決まる保障はない。

原子力規制委員会の設置許可取得も高い壁の一つだ。設置変更許可を見ても、これまでの稼働済

役立つ最新用語⑤⑧

軽くて安価な次世代電池

「ペロブスカイト太陽電池」

次世代太陽電池の実用化に向けた国内最大規模の実証実験が、東京都と開発企業である積水化学工業が共同で、東京都内の下水処理施設で行われています。実験されている次世代太陽電池は「ペロブスカイト太陽電池」で、重さは現在主流のシリコン型太陽電池の十分の一ほどで、薄く、曲げることができ、軽いので耐荷重の大きくないビルの壁や工場の屋根、

柱の側面などにも設置でき、弱い光でも発電できます。生産もフィルムのような薄い基盤の上に材料を塗るなど簡便で、生産費用も安価です。

ペロブスカイト太陽電池は、大手自動車メーカーの一つであるホンダでも開発が進められています。製造過程全体で脱炭素化が求められる中、工場などの生産設備やオフィスビルなど幅広い利用を想定し、二〇三〇年頃

までの実用化を目指しています。また、二〇四〇年に世界で売れる新車をすべて電気自動車(EV)か燃料電池車にする目標を掲げ、リチウムイオン電池に代わる電池として開発を進めています。この電池は、ホンダや積水化学工業以外に、東芝、パナソニックホールディングスでも開発が進められています。

政府もペロブスカイトの開発を後押ししています。昨年四月に公表した「再生可能エネルギーの導入拡大」に向けた報告書では、主原料となるヨウ素の生産量は日本が世界で二位だと指摘し、再生エネルギーの向上につながる」と評価しています。

さらに、二〇三〇年までに学校や空港、鉄道の線路脇の斜面など、公共設備への導入を進める方針を打ち出しています。

世界では、実用化に向けた量産化に入っています。中国でも一社がすでに量産体制を構築しています。量産や大型化に向けた取り組みが今後の課題です。

しかし、二〇五〇年まで原子力発電の電源構成比二〇％、二二％を維持

するには、再稼働だけでは発電量は足りない。経済産業省の試算では、このまま原子炉の新增設がなければ二〇五〇年の発電量は二千三百七十四万kwで、二〇三〇年の三千七百二十二万kwから減少してしまう。これは、原子炉の経年劣化などによる運転停止等の影響によるもので、安全性を確保する観点から、この減少

は避けられない。岸田政権は、昨年の五月に「GX脱炭素電源法」を成立させ、原子炉の運転期間の上限六十年という規定を撤廃した。

原子炉の新設には、最低でも十年は必要と言われている。今から作り始めても完成は二〇三四年で、複数基作るとなればさらに年数もかかる。二〇五〇年に原子力発電の構成比を二〇％、二二％に維持するためには、今すぐに原子炉の新增設に取り掛かるべきだ。

政府もペロブスカイトの開発を後押ししています。昨年四月に公表した「再生可能エネルギーの導入拡大」に向けた報告書では、主原料となるヨウ素の生産量は日本が世界で二位だと指摘し、再生エネルギーの向上につながる」と評価しています。

さらに、二〇三〇年までに学校や空港、鉄道の線路脇の斜面など、公共設備への導入を進める方針を打ち出しています。

世界では、実用化に向けた量産化に入っています。中国でも一社がすでに量産体制を構築しています。量産や大型化に向けた取り組みが今後の課題です。

政府もペロブスカイトの開発を後押ししています。昨年四月に公表した「再生可能エネルギーの導入拡大」に向けた報告書では、主原料となるヨウ素の生産量は日本が世界で二位だと指摘し、再生エネルギーの向上につながる」と評価しています。

さらに、二〇三〇年までに学校や空港、鉄道の線路脇の斜面など、公共設備への導入を進める方針を打ち出しています。

謹賀新年				令和6年(順不同)					
<p>土木・建築構造物：調査・診断・改修計画・改修工事</p> <p>株式会社 Joint</p> <p>山口県知事許可(般-4)第22906号</p> <p>代表取締役 石村 博之 Ishimura Hiroyuki</p> <p>〒745-1131 周南市大字戸田1553-3 TEL/FAX 0834-83-4690 携帯 090-3171-0152 E-mail: ishimura.joint@chic.ocn.ne.jp</p>		<p>基礎化粧品 販売 健康補助食品 販売</p> <p>株式会社 玉樹</p> <p>東京都千代田区内幸町1-1-1 帝国ホテルタワー5階 TEL:03-3501-8899</p>		<p>株式会社 小菅電工</p> <p>〒329-1315 栃木県さくら市氏家新田91-1 TEL&FAX 028-682-6865</p>		<p>株式会社 幸栄住建</p> <p>〒452-0941 愛知県清須市西市場4-10-3 TEL 052-982-8139 FAX 052-982-8138 E-mail wa-ki27@koei-juken.co.jp</p>		<p>Kawamura Animal Hospital TEL 083 246-5446 獣医師 川村 仁誠 かわむら動物病院 〒752-0952 山口県下関市長府江下町4番1号 FAX 083-246-5448</p>	
<p>りんご園 窪田</p> <p>春には美しいりんごの花見、秋にはりんご狩りができます。収穫に向けた色々な作業体験や栽培方法の相談もできます。 〒630-2166 奈良市矢田原町743 TEL 070-3615-5512</p>		<p>ユーザーのニーズに即応し 板金総合技術で応えます</p> <p>株式会社 アリギス</p> <p>代表取締役 須田 耕司 群馬県前橋市天川大島町1214 TEL(027)263-2765(代) FAX(027)261-2879</p>		<p>Arc Design Studio</p> <p>誠実・信頼・創造</p> <p>一級建築士事務所 有限会社アリク デザインスタジオ</p> <p>〒739-0025 東広島市西条中央6丁目31-38セラフィクビル301</p>		<p>大阪国際総合法律事務所 弁護士 産業医 Ph.D 労働衛生コンサルタント 中小企業診断士 MBA 藪本 恭明 (大阪弁護士会) 大阪市西区靱本町1-6-10 本町西井ビル5階 TEL 06-6446-1123</p>			
<p>三宅水道工業 有限会社</p> <p>●給排水 ●衛生設備 ●公共下水道 ●浄化槽工事</p> <p>〒728-0021 広島県三次市三次町1793-6 TEL(0824)62-2740</p>		<p>手もみうどん 盛こう</p> <p>奈良県生駒市</p>		<p>松浦運送</p> <p>東京都江戸川区江戸川6-10-10</p>		<p>Ma-Sa deplus</p> <p>きよしヶ丘本店 パティスリー マーサ OPEN:10:00 CLOSE:20:00 お休み木曜日 〒270-0013 千葉県松戸市小金きよしヶ丘3-10-9 TEL 047-316-1234 FAX 047-316-1243 Mail:info@ma-sa.net</p> <p>テラスモール松戸店 マーサドゥプリュス OPEN:10:00 CLOSE:21:00 〒270-0023 千葉県松戸市八ヶ崎2-8-1 TEL 047-710-3734 FAX 047-710-3735 Mail:okashi@ma-sa.net</p>		<p>まゆスタイリングから お肌のお手入れまで SANBIは貴女のきれいを お手伝いするお肌の専門店です</p> <p>SANBI</p> <p>山口市米屋町3-22 phone 083-922-1580</p> <p>サンビ 〈アーケード街〉みずほ銀行、山口銀行の並びで厨房用品「すえひろ」さんの真ん前です</p>	

日本の肖像 96 国学II日本学を極める 本居宣長(上)



古代史を「やまとことば」で読み直し、

日本人本来の心と姿を回復する

歴史家 鈴木 旭

わが国が、古代中国から伝来した仏教と儒教の強い影響下に置かれていたとき、神代の昔から伝えられてきた独自の文化と歴史は否定され、葬り去られ、いつの間にか、忘れられてしまった。その事実が気付き、日本固有の文化と歴史を回復し、取り戻す運動を開始したのが国学者本居宣長らの学問研究であった。改めて学び直したい。

「漢意」を批判

本居宣長は、江戸中期の頃「何事も古代中国から伝来した儒教や仏教を用いて文化と歴史を解釈する傾向があるが、元々日本固有の文化と思想があった」と主張して一世風靡した国学者である。宣長の言う国学とは、『源氏物語』の作中に流れる「もののあはれ」といわれる日本固有の情緒こそ、文学の本質であると提唱することから始まる。大昔から伝わる自然の変化、流れに親しむ心や精神、感情を第一義とし、外来的な儒教の知識的理屈や教えを「漢意」と言い、「自然に背く考

えである」と非難する。そして、従来の儒家や仏家、神職らが外来的な「漢意」を用いて古来より伝わる「神典」を解釈する傾向があると痛烈に批判する。すなわち「日本国は古来より儒仏のよいうな教えがなくとも天照大御神の御孫と共に下から上まで乱れることなく治ってきた」と言い、それは「日本には言挙げをしない真の道があったからだ」と強調した。

従って、いわゆる「天命論」についても「易姓革命によって前の君主を倒して国を奪い、新しく君主になった者が自己を正当化するための作為である」と言い切り、「世

の仕組みを理屈で解釈することはさかしらの『からごころ』であり、神々に対する不敬である」と強く非難するのである。江戸中期、八代將軍吉宗の時代、享保年間から老中田沼意次が活躍する宝暦年間にかけて、このような学者、思想家が何故誕生したのか。時代を遡ってみたい。

木綿仲買商の次男坊

宣長は享保十五年(一七三〇)六月、伊勢国松坂(三重県松阪市)で木綿仲買商を営む小津家に次男坊として誕生している。家業は繁盛して財を成し、裕福な暮らしをして

ていた。その故もあってか、親の願いもあつたように、幼名はずばり、富之助という。

十一歳で父を亡くした後、五年間、所在なげに時を過ごしていたが、十六歳になった時、家業見習いのため、江戸大伝馬町で店を構える叔父の家に寄宿することになる。ところが、わずか一年間も落ち着かず帰郷する。商売には一向に興味を示さないのであるが、道中の行き帰りに見た所、聞いた事を記録するのに夢中になり、道中地図(ガイドブック)のいい加減な所を一々改定して、注釈を加える作業に着手する。道楽仕事、遊び事であった。

この時以来、諸国の旅を重ねる度に新しい情報を書き加えたものらしい。記録を見ると「城下船津名所遺跡其方角を改め在所を分明にし道中の行程駅をみさいに是を記す」として「山川海鳥悉く図する」と宣言。何と『大日本天下四海画図』と題する資料集に纏め、宝暦元年(一七五一)暮

れ、富之助が二十一歳になった時、書写作業を完了。公刊されることはなかったが、本人の周辺では話題になった。

古典文献の研究

宝暦二年(一七五二)に二十二歳になった時、婿入りして小津家の惣領に収まっていた義兄が亡くなったために期せずして小津家を相続する羽目になる。元々商売事には関心がなく、望んで小津家の家督相続をしたわけではない。そこで唯一の身内、心を許して相談できる母親に心の内を明かす。そしてさつさと店を畳んで京都へ遊学の旅に出る。医学を学ぶ傍ら、漢学や儒学も学び始めたのである。その時、儒学の師匠となった堀景山という人物が一風、変わった。富之助の運命を変えた。

この時、小津の姓を先祖の本姓の「本居」に戻し、名を「宣長」と改めた。記録を見ると、宣長となっていたのだが、宣長となつた時から富之助は、朱子学を批判する学問をしている堀景山の影響を受けている一方、国学者として名を挙げた契沖とも親しく交流するようになる。急激に国学者の道を進むようになるのは、この時からであった。

宝暦七年(一七五八)に京都遊学を終えて松坂に戻った宣長は、医師の看板を挙げて開業。昼は

町医者として働き、夜は自宅で本格的に日本固有の古典文献の研究に取り組むようになる。真つ先に手に取ったのは『源氏物語』であった。その研究を通して、宣長は「もののあはれ」を文芸の本質として初めて捉えたのであった。そして、主人公として描かれる光源氏こそ、それを知る「心ある人」とする。

「もののあはれ」は平安時代の文学や貴族生活の根本にある心的状態、在り方を示すもので、日本文学を貫く美の理念であるが、宣長自身、人間らしい生き方の根本にあるべき理想としていたようだ。著書『源氏物語玉の小櫛』では、「何事にまれ、感ずべき事にあたりて、感ずべき心を知りて感ずるを、もののあはれを知るとはいふ」と記している。

そして『日本書紀』から『先代旧事本紀』『古事記』と読み進めたところで、国学を唱える本家本元、賀茂真淵と会う時がくる。伊勢神宮参拝のために松坂を訪れた賀茂真淵と面談し『古事記』の注釈について指導を乞う。宣長が国学者として大成成就するのは、これから先のことである。

令和6年(順不同)

健康で楽しい生活を応援します
はたらく **倍楽コラーゲン**

倍楽コラーゲンは無味無臭のサラサラの粉末です。コーヒーやヨーグルトに簡単に溶けます。また、料理にもお使いいただけます。

- 美肌と丈夫な骨に、欠かせないコラーゲン。
- ほぼ100%純度のコラーゲンペプチドです。

●30包パック 3,240円(税込)
●100包パック 10,800円(税込)
100包パックは送料不要です。

●お問い合わせお申し込みは (株)日本時事評論社 社会貢献事業部
TEL.050-3532-5152 FAX.083-928-1113
インターネットでのご注文は: info@nipponjijihoron.co.jp

着物スタイル研究所
所長 関戸 朋子

〒164-0012 東京都中野区本町5-29-5-202
080-5035-5519

Restaurant & Coffee
テンスケ屋

山口県萩市東田町
☎(0838) 25-3983

Tecc
代表取締役社長 鈴木 由美子

〒160-0004 東京都新宿区四谷4-21-27
TEL.(03)3226-6594(代表)
FAX.(03)3351-9470

Beans
住宅型有料老人ホーム メノンド・ビーンズ
Maison de Beans

代表取締役 奥野 直子

〒453-0032 名古屋市中村区塩池町3-9-27
TEL(052)414-5140 FAX(052)414-5127

K's CHIROPRACTIC
全身ほぐし+骨盤矯正
気になる箇所

広島県広島市東区光町1-11-5
チサンマンション広島201号
TEL(082)261-7021

お蔭様で25周年
相模茶屋
長州場所

大小ご宴会承ります
お店の味をご家庭で
ちゃんこ鍋各種(一品料理)
お持ち帰り出来ます。
ふぐ等ギフト発送承ります!

〒751-0833 下関市武久町1丁目42-3
TEL 083-255-2444
http://www.choshubasho.com